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日照港股份有限公司 

关于 2020 年度业绩说明会召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗

漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

2021年4月8日（星期四）上午10:00 – 11:00，日照港股份有限公司（以下简

称“公司”）通过上海证券交易所“上证 e互动”平台“上证 e访谈”

（http://sns.sseinfo.com）召开了2020年度业绩说明会，现将活动情况公告如下： 

一、业绩说明会召开情况 

公司于2021年4月1日在《中国证券报》《上海证券报》《证券时报》及上海

证券交易所网站(www.sse.com.cn)披露了《关于召开2020年度业绩说明会的公告》

（临2021-015）。 

2021年4月8日上午10:00-11:00，公司董事长牟伟先生、董事/总经理张茂宗

先生、副总经理/董事会秘书韦学勤女士、财务总监丁东先生共同出席了2020年

度业绩说明会，与投资者进行互动交流和沟通，并就投资者普遍关注的问题进行

了回答。 

二、交流的主要问题及公司回复情况  

本次业绩说明会中投资者提出的主要问题及回复整理如下：  

1.2020第4季度的营收对比前三季度基本没有下降，为什么4季度的净利润比

前3季度少那么多？ 

答：根据安排，公司会根据年度指标完成情况在四季度发放一次性年终奖，

另外由于冬季防疫成本有所增加等因素，导致四季度利润有所下滑。除上述因素

外，公司生产经营未有异常波动。 

2.按欠款方归集的期末余额前五名应收账款数额一直在增长，不知道是不是

同样几家公司，会不会有回收风险？ 



答：公司应收账款前5名主要为国内知名钢企和矿石贸易商，为公司多年的

商业合作伙伴，信誉较好，账龄均未超过一年，不存在坏账风险。 

3.国内经济目前以双循环为主，但习主席始终强调了国内循环的主要地位，

那么如果经济切换到完全内循环的情况下，对公司外贸吞吐量会不会有影响？如

果有，公司有什么应对措施？ 

答：近年来，国家加快构建以国内大循环为主体、国内国际双循环相互促进

的新发展格局，并非切换到完全内循环。 

4.目前公司为“一带一路”战略在努力跨越发展，因此借入银行负债也一直

在增长，但较高的财务成本会影响净利润，公司有没有考虑哪些措施降低财务成

本？ 

答：公司拟采用直接融资方式提供部分资金，目前已经注册完成10亿元短期

融资券。另外，公司借助山东省港口集团平台的优势，与各金融机构进行利率谈

判，能够确保银行借款利率保持在同行业较低水平。 

5.公司以前以堆场散货为主要货种，现在也有集装箱业务，那么未来公司是

否准备大力发展集装箱业务，成为主要货种之一呢？ 

答：目前集装箱不属于我公司的业务范围，是日照港集团的业务。 

6.2021年停止收取港口建设费，对公司收入成本方面有没有影响？ 

答：港口建设费系本公司代政府征收，专款专用，并未计入公司损益，故停

止收取港口建设费后对公司收入成本方面基本没有影响。 

7.目前瓦日线持续放量，对日照港的运量有多大提升？收益能增加多少？ 

答：2020年瓦日铁路到港量同比增长1倍，伴随日照港东煤南移工程的顺利

实施，港口配套能力将显著提升，预计2021年瓦日铁路到港量将继续增加。 

三、其他事项 

本次说明会具体情况详见上海证券交易所“上证e互动”平台“上证e访谈”

（http://sns.sseinfo.com）。公司有关信息以公司在指定信息披露媒体《中国证券

报》《上海证券报》《证券时报》及上海证券交易所网站(www.sse.com.cn)刊登

的公告为准，敬请广大投资者注意投资风险。在此，公司对长期以来关心和支持

公司发展的广大投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

 

日照港股份有限公司董事会  

二○二一年四月九日  


